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ASSEMBLEA GENERALE DEI SOCI 

VERBALE RIUNIONE DEL 22/10/2022 

 

Oggi, sabato 22 ottobre 2022, alle ore 10,15 si è riunita l’Assemblea Generale ordinaria dei Soci in presenza. 

La stessa è stata convocata in forma aperta, quindi con la presenza anche di non Soci, in quanto più 
argomenti riguardano anche loro. 

L’assemblea è stata convocata per deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Informazioni sullo stato di avanzamento del progetto S.A.M. Smartland Adda Martesana 
2. Presentazione, discussione e approvazione della proposta di Osservatorio Permanente Martesana 
3. Presentazione, discussione e approvazione degli obiettivi per il 2023 
4. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti fisicamente presso la sala del Consiglio Comunale, via Badia, 57 (g.c.) i Soci: 

1. Carlo Cella, presidente di Ecomuseo  
2. Benigno Calvi, coordinatore di Ecomuseo 
3. Luigia Paroni, responsabile rapporti con le Scuole 
4. Mariangela Mariani, responsabile settore Cultura 
5. Enzo Ettore Parmigiani, responsabile rapporti con le Scuole 
6. Elisa Picello, responsabile Comunicazione e Turismo di Ecomuseo 
7. O. R. (ACLI Martesana) 
8. C. F., socio singolo e rappresentante Ass. Il Fontanile, Rodano 
9. P. A., socio singolo e Rappresentante CIA Milano 
10. G. C., Forum Terzo Settore Martesana 
11. S. O., presidente associazione AmbienteAcqua ONLUS 
12. G. B., rappresentante di BCC Milano 
13. E. C., delegata dal comune di Cassina de Pecchi 
14. M. C., delegato dal comune di Cassina de Pecchi 
15. L. L., comune di Melzo 
16. C. V. (ACLI Gorgonzola) 
17. M. A., assessora comune di Liscate 
18. F. A., Società Storica Lombarda 
19. S. B., comune di Vimodrone 
20. Francesco Mauri, responsabile Turismo 
21. M. B., Economia Solidale Martesana 
22. M. V., socio di Inzago 
23. F. M., comune di Vignate 
24. P. A., socio di Inzago 
25. C. P., assessore comune di Gessate 
26. A. N., comune di Bussero 

 



Sono presenti per delega ad altro socio: 
1. A. C., comune di Bellinzago con delega al socio Benigno Calvi 
2. S. P. con delega al socio Benigno Calvi 
3. Cristina Ricci, con delega alla socia Mariangela Mariani 
4. Cristina Capetta con delega al presidente Carlo Cella 
5. CIA Milano, rappresentata dal socio P. A. 
6. Associazione il Fontanile di Rodano rappresentato dal socio C. F. 
7. Rete Antimafie Martesana con delega alla socia Elisa Picello 
8. M. P. con delega alla socia Elisa Picello 
9. S. P. con delega alla socia Luisella Paroni 
10. Gruppo Archeologico Est Milanese (GAEM) con delega alla socia Luisella Paroni 

 
Sono presenti infine i seguenti ospiti, non Soci: 

1. D. V., assessore del comune di Trezzo sull’Adda 
2. M. L., CISA Energy 
3. R. S., assessora comune di Trezzano Rosa 
4. M. P., Società Scienze Naturali 
5. V. S., storico e scrittore di Vaprio d’Adda 
6. P. C. 
7. R. D. B., volontario di Servizio Civile presso Ecomuseo 

 
In sintesi le presenze sono così qualificate: 
 

• Presenti fisicamente                              =   26 soci  
• Presenti per delega                                =  10 Soci  
• Ospiti non votanti                                  =  7 

 
per un totale di nr. 36 Votanti. 
 
Presiede il presidente Carlo Cella. 
Funge da segretario Benigno Calvi. 
 
Il presidente, alle ore 10,15, preso atto che il numero degli intervenuti è di 36 (trentasei) Soci e di 7 (sette) 
ospiti dichiara che l’assemblea è valida, ringrazia i presenti ed il Comune di Gessate per la possibilità di 
utilizzare la sala del Consiglio Comunale e inizia la trattazione del primo punto all’ODG: 
 
 
1 – INFORMAZIONI SULLO STATO DI AVANZAMENTO DEL 
PROGETTO S.A.M. SMARTLAND ADDA MARTESANA 
 
In assenza della capofila del progetto, sindaca Angela Comelli di Bellinzago Lombardo, il presidente 
incarica il coordinatore Benigno Calvi di informare l’Assemblea. 
Calvi premette che Ecomuseo Martesana lavora come facilitatore mettendo insieme diversi soggetti e 
creando le condizioni per sottoscrivere il Patto di comunità, documento fondamentale per una appropriata 
definizione di Ecomuseo.  
Il Patto, nel nostro caso sarà pertanto sottoscritto tra la rete dei Comuni (sotto-progetto SAM - Smartland 
Adda Martesana) e la rete della Società Civile (sotto-progetto Osservatorio Permanente Martesana).  
Formalmente il Patto di comunità corrisponde all’Accordo Quadro di Sviluppo Territoriale (AQST) previsto 
dalla normativa UE e da Regione Lombardia. 
 
Ecco un breve resoconto del lavoro fatto e dello stato dell’arte: 

• Aprile 2021 inizia la fase iniziale di Focus Territoriale fatta tramite incontri con i Sindaci e la 
raccolta delle  progettualità 

• Novembre 2021 vengono presentati i risultati: 
o 6 corridoi tematici (mobilità, acqua e verde, transizione energetica, rigenerazione, turismo e 

digitalizzazione) 
o 268 progetti totali 



o 4 progetti territoriali pilastro (turismo, riqualificazione e valorizzazione Naviglio, mobilità 
dolce del territorio, rigenerazione e messa a rete dei siti storici e culturali) 

• Gennaio 2022 inizia la seconda fase di adesione da parte dei Comuni della zona omogenea 
• Luglio 2022 Viene depositata una proposta di Project di Servizi per il supporto alla messa a terra dei 

268 progetti 
• Oggi è in corso la dichiarazione di pubblica utilità da parte dei Comuni aderenti, questi i numeri 

attuali: 
o 17 Comuni aderenti 
o 1 Comune Capofila (Bellinzago) 
o 488 milioni di Euro, valore totale dei 268 progetti. 

G. C. (Forum Terzo Settore Martesana) chiede delucidazioni sulle procedure di accesso ai bandi tramite 
Advisor. 

Il coordinatore informa che il futuro Advisor sarà autorizzato a cercare fondi laddove essi esistono e cioè sia 
a livello pubblico (UE, Stato, Regione…) sia a livello privato (Fondazioni, filantropi, aziende attente alla 
responsabilità sociale d’impresa). 

G. B. (BCC Milano) invita a cercare di recuperare tutte le Amministrazioni locali mancanti, partecipare ai 
bandi PNRR e delle Fondazioni (in primis Fondazione Cariplo e Fondazione di Comunità Est Milano….). 
Occorre inoltre fare di tutto perché le principali ville di delizia siano almeno parzialmente aperte al pubblico 
per la loro valorizzazione turistica. 
 
O. R. (ACLI Martesana) sottolinea che con questo progetto Ecomuseo Martesana entra in una sorta di età 
adulta e propone una forma di governance sovracomunale finora mancante. Secondo lui in questo ambito 
occorrerà continuare a prestare attenzione al tema della Logistica, dei cambiamenti climatici, del consumo di 
suolo e della mobilità lenta. 
 
Dopo questi interventi, nonostante si tratti di un punto di semplice comunicazione, il presidente chiede 
ugualmente una votazione ai soci che dà il seguente risultato: 
 
Votanti………………... n. 36 
Approvano…………… n. 36 
Non approvano………..n.   0 
Si astengono………….. n.   0 
 
Si passa quindi al punto 2. 
 
 
2 – PRESENTAZIONE, DISCUSSIONE E APPROVAZIONE DEL 
PROGETTO DI OSSERVATORIO PERMANENTE MARTESANA 
 
Il presidente ridà la parola al coordinatore. 
Benigno Calvi ricorda che il nostro progetto di Patto di Comunità è composto dai due sottoprogetti già citati, 
SAM – Smartland Adda Martesana, indirizzato ai Comuni, e OPM – Osservatorio Permanente Martesana, 
indirizzato ai componenti della Società Civile. 
Quest’ultimo vuole essere uno strumento che coinvolga le reti associative e l’intera Società Civile.  
Attraverso la costituzione dell’Osservatorio, Ecomuseo Martesana intende intercettare le esigenze del 
territorio e da queste partire per mettere a punto progettualità condivise ed efficaci, ispirandosi all’approccio 
integrato e interdisciplinare degli Obiettivi di Sviluppo Sostenibile dell’Agenda 2030, alla vision identificata 
nel Piano Strategico di Città Metropolitana di Milano per l’Adda Martesana “Infrastrutture verdi e blu per 
una città parco” e al Piano Triennale di Sviluppo 2021-2023 dello stesso Ecomuseo. 
La finalità ultima è fornire alla Martesana uno strumento capace al contempo di: 

- Ascoltare costantemente il territorio attraverso le reti di osservatori locali  



- Analizzare le segnalazioni disaggregate e parziali che arrivano dal basso e gli studi di altri 
Osservatori per comporre un quadro oggettivo e completo delle prospettive e dei processi in divenire  

- Predisporre una banca dati accessibile a tutta la società civile ed agli stakeholders 
- Allertare gli enti competenti in caso di processi ritenuti critici  
- Promuovere proprie proposte innovative ed eco-compatibili  
- Rappresentare un supporto significativo per gli enti deputati alla pianificazione dello sviluppo 

(Amministrazioni, Città Metropolitana, Zona Omogenea) proponendosi in un quadro di co-
progettazione 

- Redigere un rapporto annuale sullo stato dell’arte da presentare alla popolazione, agli enti locali, alla 
Città Metropolitana, a stakeholder e community holder  

L’Osservatorio intende dunque essere un punto di incontro, un think tank, delle reti associative, 
imprenditoriali, pubbliche e di Società Civile che collaborino per lo sviluppo sostenibile del territorio; 
un’entità multiattoriale, sovracomunale, multifunzionale e omnicomprensiva delle problematiche presenti 
nella complessa gestione del bene comune per garantire proposte e controllo dal basso. 
L’osservatorio inizierà come un ambito interno ad Ecomuseo, con un proprio logo e con la possibilità in 
futuro di staccarsi completamente e diventare una realtà autonoma.  
OPM avrà una base sociale formata da un referente per ogni realtà (Rete o  società), una cabina di regia ed 
almeno un esperto di gestione dei dati (Data Analyst). 
 
G. B. (BCC Milano): sostiene, parlando di attori della società Civile, che anche Fondazione di Comunità 
Milano est si era proposta per un progetto di sostanza in Martesana che però non è decollato…. 
 
Il Coordinatore conferma l’accaduto e ricorda che trattavasi di un progetto di costruzione di due aree di sosta 
lungo il naviglio, progetto poi abortito in dirittura d’arrivo a causa dell’ostilità di un segretario comunale. 
Ciò nonostante noi inviteremo anche quella Fondazione a partecipare all’Osservatorio. 
 
S. O. (AmbienteAcqua Onlus) chiede come sarà finanziato l’Osservatorio. 
 
Il coordinatore precisa che l’Osservatorio sarà finanziato dal sottoprogetto SAM – Smartland Adda 
Martesana, ma non dai Comuni, bensì dall’Advisor. Infatti nel bando che sarà presto emesso per la scelta 
dell’Advisor sarà inserita anche una clausola relativa a questo aspetto. 
 
Non essendoci altri interventi il presidente mette in votazione il sottoprogetto OPM – Osservatorio 
Permanente Martesana  e l’esito è il seguente:. 
 
Votanti………………... n. 36 
Approvano…………… n. 36 
Non approvano………..n.   0 
Si astengono………….. n.   0 
 
Il Presidente, preso atto dei risultati, passa al punto 3 invitando i Consiglieri presenti sul palco per indicare i 
loro obiettivi. 

 

3 – PRESENTAZIONE, DISCUSSIONE E APPROVAZIONE DEGLI 
OBIETTIVI PER IL 2023 
 
Dopo una breve presentazione dei consiglieri presenti essi passano ad elencare le  proposte di obiettivi per il 
2023 che trovate allegate a questa relazione: 

• Settore SCUOLA (Luisella Paroni ed Enzo Ettore Parmigiani) 
• Settore COMUNICAZIONE (Elisa Picello) 
• Settore TURISMO (Elisa Picello e Francesco Mauri) 
• Settore CULTURA (Mariangela Mariani e Cristina Ricci) 
• Settore PAESAGGIO (Cristina Capetta e Benigno Calvi) 

 
 



 
Non essendovi richiese di chiarimenti da parte dei presenti  si procede alla votazione che dà i seguenti 

risultati: 
 
Votanti………………... n. 36 
Approvano…………… n. 36 
Non approvano………..n.   0 
Si astengono………….. n.   0 
 
Il Presidente, preso atto dei risultati, passa al punto 4. 

 

4 - VARIE ED EVENTUALI 

4.1 - All’assemblea è presente come ospite  il sig. Vincenzo Carlo Sala di Vaprio d’Adda, cultore di storia 
locale che sta curando per Ecomuseo Martesana l’uscita del libro “STORIA DELLA MARTESANA NEL 
XX E XXI SECOLO”.  
Il coordinatore lo invita ad un intervento informativo sul lavoro in corso.  
Vincenzo Sala ricorda in breve i contenuti della sua ricerca, commissionata a suo tempo dall’Università del 
Tempo Libero di Cassina de Pecchi e Gorgonzola.  
Successivamente l’opera non passò mai alla stampa fintanto che fu “scoperta”, grazie a Cristina Ricci, e 
proposta ad Ecomuseo come uno strumento valido per la definizione dell’identità complessiva della 
Martesana. Ecomuseo accettò la proposta a condizione che vi fosse aggiunto un ultimo capitolo sugli eventi 
degli ultimi 15-20 anni.  
L’autore accettò e proprio in questi giorni l’opera è definita e pronta per la stampa. 
 
4.2 - Il Presidente invita tutti i soci in ritardo con il pagamento della quota annuale ad aderire ad Ecomuseo 
entro la fine dell’anno anche per non incorrere nella cancellazione dal Libro Soci come previsto dallo 
Statuto. 
 
4.3 - Il coordinatore segnala che il prossimo 6/11 presso la Casa delle Arti (g.c.) a Cernusco saranno 
presentati, dalle ore 16, quattro filmati sulla Martesana realizzati da Emisfero Destro Teatro, nostri soci di 
Cassina de Pecchi.  
Dei quattro filmati, due sono stati finanziati dall’iniziativa di crowdfunding del 2021 (Martesana è…WOW!) 
e due sono stati cofinanziati da Regione Lombardia nel 2022 nell’ambito dell’estensione del progetto 
MI.MA.MU. 
 
Non essendoci ulteriori interventi  l’Assemblea si chiude alle ore 12,30. 

       Il segretario                                                                                           Il Presidente 

    f.to Benigno Calvi                                                                                   f.to Carlo Cella 

 
All.  

• Presentazione SAM e Osservatorio 
• Situazione OPM 
• Obiettivi 2023 

 
 
Gessate, 23/10/2022 

La versione originale di tale documento è agli atti di Ecomuseo Martesana. 


